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Реклама

К  н а ш и м  ю р и с т а м  в 
последнее время обращается 
всё больше граждан по про-
блемам выплаты регрессов, 
связанных с  профессио-
нальными заболеваниями. 
Как правило, суть конфликта 
состоит в том, что начисляемая 
к выплате сумма не всегда пра-
вильно индексируется.

Вот один из примеров. В 
общественную приёмную 

ЛДПР обратился новокузне-
чанин А. Морозов, ежемесячная 
страховая выплата которого 

назначена в связи с утратой 
трудоспособности в резуль-
тате несчастного случая, про-
изошедшего на производстве. 
И рассчитана она была исходя 
из заработка за сентябрь 1973 
года. Согласно российским 
законодательным нормам еже-
годно сумма выплаты индек-
сируется на утверждённый 
для каждого года показатель. 
С о т р у д н и к и  с о ц и а л ь н о й 
службы города  регулярно 
производили эту самую индек-
сацию, вот только размер её не 

всегда соответствовал офици-
ально принятым значениям. 

В настоящее время специа-
листы общественной приёмной 
подготовили документы для 
решения возникшей проблемы 
в судебном порядке. Злобод-
невный для многих вопрос 
параллельно поднят и в депар-
таменте охраны здоровья Кеме-
ровской области. Есть полная 
уверенность в том, что в бли-
жайшее время обратившимся 
будут начислены недополу-
ченные суммы по регрессу.

Записаться
в общественную приёмную

на бесплатную консультацию
юриста можно по телефону: 

74-75-07.
   Пресс-центр КРО ЛДПР.

Урезанный регресс

История города в фотографиях

Сад металлургов - одно 
из любимейших мест 
отдыха горожан - зало-

жили в 1930 году. Нынешнее 
лето, можно сказать, было 
юбилейным. Планировку его 
сделал, судя по отдельным 
источникам, Герхард Козель - 
тот самый, по чьему проекту 
был построен первый в Сибири 
звуковой кинотеатр “Ком-
мунар”. 

Правда, основные работы 
здесь велись в 1934-1937 годах, 
когда слева от входа, который 
спроектировал архитектор 
Александр Сузиков, в 1936 
году был достроен Дворец 
культуры металлургов, а справа 
уже “плыла” “рубка” конс-
труктивистского сооружения 
кинотеатра (поздняя пере-
стройка здание совершенно 
исказила). А в 1937 году по 
проекту архитектора Андрея 
Гамулина в центре Сада метал-
лургов возник фонтан, укра-
шенный скульптурной группой: 
рабочие-бурильщики выжи-
мали из земли воду, которая 

веселыми струйками выплес-
кивалась через рты лягушек. 
Говорят (я не помню), фоль-
клорный мотив дополняли 
утки, рыбы и узоры лепнины 
из гипса и бетона.

Воду, впрочем, работяги 
выжимали из земли чисто 
символически: она подавалась 
через городской водопровод. 
Но это не омрачало настро-
ения отдыхающих, к услугам 
которых были предоставлены 
летний театр (он был построен 
в 1939 году и запущен аккурат   
26 августа), тир, летняя эст-
рада, комната смеха и центр 
всех вечерних развлечений - 
танцплощадка, где наши папы 
и дедушки разминали юные 
тогда ножки наших мам и 
бабушек.

Правда, судя по протоколу 
четвертой районной парт-
конференции Кузнецкстроя, 
прошедшей 10-15 июля 1931 
года (сохранилась ее весьма 
объемная стенограмма), Сад 
металлургов был местом и не 
безопасным. Вот что говорил 

о местных нравах Хитаров, 
чьей фамилией названа одна 
из первых улиц города: “Вы 
достаточно хорошо знаете, что 
нравы у нас здесь суровые и 
простые: немножко подраться, 
немножко ножом пырнуть. 
Говорят, что в сад, который 
имеется, - очень небольшое 
зеленое местечко, где можно 
отдохнуть, - после определен-
ного часа ни один порядочный 
рабочий не может пойти. 
Нравы... можно сравнить с 
нравами какого-нибудь Клон-
дайка или Аляски на золотых 
приисках...”

Свидетельство замечательное 
и, как говорится, из первых рук. 
Да и откуда же было взяться 
добрым нравам при таком 
сосредоточении народа очень 
разного (на той же партконфе-
ренции прозвучало, что спецпе-
реселенцев - читай: зэков - было 
в два с лишним раза больше, 
чем коммунистов).

К слову, на этой парткон-
ференции произошла забавная 
и очень показательная пики-

ровка между упомянутым 
Хитаровым и Франкфуртом, 
чьим именем тоже названа 
улица города. “Твердый ком-
мунист” Франкфурт, попеняв 
на происки вредителей и клас-
совых врагов, без обиняков 
заявил, что в стране нигде 
так плохо не кормят, как на 
Кузнецкстрое, что снабжение 
(цитирую - С.М.) - “тоже самое 
дерьмовое в стране”. 

“Нас снабжают в первую оче-
редь”, - парировал выступавший 
следом Хитаров. Правда, тут 
же он выдал и такой вот крас-
норечивый пассаж: “Рабочие 
иногда остаются без хлеба, 
рабочие стоят часами в очереди 
и перед их носом закрывается 
ларек, потому что нет хлеба... 
Рабочий утром ушел без хлеба 
и вечером нет хлеба”. Дальше - 
про то, что в магазинах нет 
даже шнурков для ботинок и 
зубного порошка.

Но это уже другая история, 
которую мы расскажем, вер-
нувшись в Сад металлургов.

Савва Михайлов.

Сад металлургов в ретроспективе

Новокузнецкий металлургический 
комбинат (НКМК, входит в 
“Евраз”) - динамично развиваю-

щееся предприятие, ориентированное на 
модернизацию производства, повышение 
качества и расширение сортамента выпус-
каемой продукции с учетом требований 
международных норм и стандартов. НКМК 
является одним из лидеров российской 
и мировой металлургии. Доля Новокуз-
нецкого металлургического комбината в 
отечественном рельсовом производстве 
составляет около 70 процентов.

С 2003 года на НКМК предпринимаются 
значительные шаги, связанные с реализа-
цией Программы технического развития.  
На комбинате идет коренная реконст-
рукция электросталеплавильного произ-
водства.

В соответствии с действующим при-
родоохранным законодательством РФ 
модернизация электросталеплавильного 
производства на НКМК проводится путем 
внедрения современных технологий с обя-
зательной реконструкцией природоохран-
ного оборудования и решением вопросов по 
использованию, утилизации и захоронению 
образующихся производственных отходов.

В 2004 году предприятие вышло на 
уровень переработки 97% образую-
щихся  отходов. Этот показатель сохра-
няется и сегодня.  Специалистами ООО 
“Сталь НК” (дочернее предприятие ОАО 
“НКМК”) были построены две  уста-
новки и освоена технология переработки 

металлургических шлаков. Это позволит 
менее чем за десять лет переработать 25 
миллионов тонн шлака, скопившегося на 
отвале за десятилетия работы Кузнецкого 
металлургического комбината - пред-
шественника НКМК. Внедрение новой 
технологии обеспечило сталеплавильное 
производство дешевым металлом, а фрак-
ционный щебень, полученный из перера-
ботанного шлака, используется в качестве 
строительного материала. 

В настоящее время с целью выполнения 
современных законодательных и норма-
тивных требований в области обращения 
с отходами производства комбинатом раз-
работан проект “Отвал для размещения 
твердых промышленных отходов”. Отвал 
предлагается разместить на территории 
промплощадки НКМК, очищенной от 
накоплений металлургических шлаков, 
которые размещались здесь в прежние 
годы. В проекте предусмотрены все необ-
ходимые технические и технологические 
решения, которые позволят максимально 
снизить негативное воздействие на окру-
жающую среду при размещении отходов и 
эксплуатации отвала. Донная часть отвала 
имеет гидроизоляционный слой, что 
предотвратит попадание загрязняющих 
веществ в подземные и грунтовые воды. 
Также в рамках проекта предусмотрены 
наблюдательные скважины, которые поз-
волят постоянно контролировать качество 
подземных и грунтовых вод в районе 
размещения отвала. Экологи комбината, 

в соответствии с графиком, будут конт-
ролировать качество атмосферного воз-
духа, что позволит более точно оценить 
влияние отвала на окружающую среду. С 
целью снижения естественного пыления 
от размещаемых отходов предусмотрено 
их периодическое увлажнение. 

После заполнения отвал будет рекуль-
тивирован. Рекультивация пройдет в 
два этапа: на первом этапе будет создано 
рекультивационное покрытие, состоящее 
из технологического слоя и плодородных 
грунтов; на втором проведены  ланд-
шафтно-озеленительные работы.

При появлении новых современных 
технологий по переработке твердых про-
изводственных отходов будет рассматри-
ваться вопрос о внесении изменений в 
разработанный проект.

Руководство “Евраза” постоянно зани-
мается вопросами охраны окружающей 
среды и делает все необходимое для ее 
сохранения.  

В настоящее время ОАО “НКМК” про-
водит мониторинг общественного мнения 
по проекту размещения твердых произ-
водственных отходов. Приглашаем всех 
заинтересованных лиц ознакомиться с 
проектом в администрации Центрального 
района г. Новокузнецка и высказать свои 
предложения и замечания по телефону 
(3843) 79-10-36.

Подготовлено РЦКО “Сибирь”
ООО “ЕвразХолдинг”.

Новый природоохранный проект НКМК

Общественная приёмная ЛДПР

Вниманию акционеров
ОАО “Обнорская автобаза”!

Ликвидационная комиссия ОАО “Обнорская автобаза” изве-
щает вас о проведении внеочередного общего собрания акци-
онеров, которое состоится 27 сентября 2010 года в 10 час. 30 
мин. по адресу: г. Новокузнецк, ул. Силикатная, 20, здание АБК 
ООО “АТП “Южкузбассуголь”, актовый зал, со следующей по-
весткой дня:

1. Утверждение ликвидационного баланса.
Внеочередное собрание акционеров проводится в очной 

форме путем личного совместного присутствия акционеров 
или их полномочных представителей. Дата составления списка 
лиц акционеров, имеющих право на участие во внеочередном 
общем собрании акционеров, определена на 4 сентября 2010 
года.

Регистрация участников собрания состоится по вышеуказан-
ному адресу в день проведения собрания с 10 часов.

Лица, прибывшие для регистрации и участия в работе собра-
ния, должны иметь при себе документ, удостоверяющий лич-
ность (паспорт), а уполномоченные представители - доверен-
ность.

С материалами по проведению внеочередного общего со-
брания акционеров можно ознакомиться по адресу: г. Новокуз-
нецк, ул. Силикатная, 20, здание АБК “АТП “Южкузбассуголь”, 
кабинет главного бухгалтера в рабочие дни с 10 до 16 час., на-
чиная с 7 сентября 2010 г.

Председатель ликвидационной комиссии В.А. Самовский.

ОАО “РУСАЛ Новокузнецк” (ОГРН 1024201821093) уведомляет о том, 
что решением Учредителя от 25 августа 2010 года принято решение 
о ликвидации общества с ограниченной ответственностью “Охрана 

НКАЗ” (ОГРН 1044221003353, ИНН 4221015933, КПП 422101001, 
место нахождения: 654034, Кемеровская область, г. Новокузнецк, 

пер. Ферросплавный, 7). Требования кредиторов общества могут быть 
заявлены в течение 2-х месяцев с момента опубликования настоящего 

объявления по адресу: 654034, Кемеровская область,
 г. Новокузнецк, переулок Ферросплавный, 7.

Новокузнецкий филиал ТПУ объявляет о наличии вакантных 
должностей научно-педагогического состава для работы на кон-
курсной основе по трудовому договору:

профессора кафедры СГД НФ ТПУ - (ПКГ ППС 4, наличие ученой сте-
пени доктора технических наук, стажа научно-педагогической работы не 
менее 5 лет, публикации/научные работы по проблемам экономики) 0,3 
ставки - 1 вакансия;

доцента кафедры СГД НФ ТПУ - (ПКГ ППС 3, наличие ученой степени 
кандидата педагогических наук, стажа научно-педагогической работы 
не менее 3 лет) 1 ставка - 1 вакансия.

Контактный тел. 45-47-76.

Массаж с натуральным
ЖИВЫМ кедровым маслом!!!

Ул. Кирова, 125, каб. 207. Тел.: 352-362, 8-905-914-2583.

Массажный кабинет “Деми”

ВСЕГО ТЕЛА
МАССАЖ 

330 р.

Товары 
подлежат 

обязательной  
сертификации, 

услуги - 
лицензированию.

мали из земли воду, которая мали из земли воду, которая 

Экология

Образование

Девиз олимпийцев “Быстрее, выше, 
сильнее!”, вынесенный в заголовок, 

пришел на ум недаром. Власти наших 
педагогов, как тренеры спортсменов, всё 
подстёгивают и подстёгивают. Оговорюсь, 
что под словом “власти” не имею в виду 
ни местный комитет образования, ни тем 
более директоров школ. Над ними самими 
погонщиков пруд пруди. Просто страна 
опять хочет догнать и перегнать мир, модер-
низировать и построить “новую школу”, 
которая будет выдавать “современный 
продукт”, именно так в документах мини-
стерства образования ныне называют 
выпускников. При этом правительство в 
основном старается использовать лишь то, 
за чем ходить далеко не надо, - учителей. 
Педсовет “Учитель школы XXI века как 
ресурс развития муниципальной системы 
образования”, отражающий президентские 
инициативы, тому яркий пример.

Ресурсы, как известно, добывают, извле-
кают, выкачивают. Не вяжется с педаго-
гикой, но какие еще у муниципальной 
системы образования есть ресурсы? 
Ученики? Из них и так выдавливают 
как могут, причём давит учитель, стало 
быть, с него всё начинается. Родители, из 
которых деньги извлекают будь здоров? 
Бюджеты всех уровней? Ну да... у местных 
дыр немерено, а федеральные проекты 
лишь покусочно подкармливают систему. 
Наука? Большей частью парит в эмпиреях, 
а как спустится на землю, как скажет, что 
навыдумывала, так голова пухнет. Потому 
получается, что если дана команда системе 
образования “Расти!”, то единственный 
реальный ресурс - учителя, близкие и 
зависимые, с ними можно договориться, 
пообещать и надавить.

На августовском педсовете много 
было любопытного даже для стороннего 
наблюдателя. Педагоги же не спали, как 
на пленарной части, так и по секциям-
семинарам бегали бегом, стараясь услы-
шать и увидеть то, что поможет им в даль-
нейшем выдержать натиск модернизации. 
Тут и разъяснение новых федеральных 
государственных образовательных стан-
дартов, и поддержка талантливых детей, 
и “управление профессионально-личнос-
тным ростом педагога дошкольного учреж-
дения”. А как много было ЕГЭ! Всё во 
славу этого теста: новейшие методические 
пособия, опыт использования информа-
ционных технологий, рассказ о вариантах, 
моделях, системах подготовки к единому 
госэкзамену. Можно подумать, правы скеп-
тики, утверждающие, что теперь главную 
задачу школы - дать качественное обра-
зование - подменяет стремление научить 
детей хорошо сдавать экзамены. 

В интересном и малооптимистичном 
докладе председателя комитета 

образования и науки (КО и Н) админи-
страции Новокузнецка Татьяны Рагозиной 
отмечу некоторые моменты. В очереди на 
место в детском саду стоит 12 370 ново-
кузнечан-дошкольников. Кардинальное 
решение - всего-то надо построить 60 
детсадов на 200 мест - увы, фантастика. 
Из области реального - ремонт уже име-
ющихся садиков, возврат зданий бывших 
детсадов, открытие частных учреждений, 
семейные группы и прочее. Это требует 
денег. Очень больших. Ремонт школ стоит 
не меньше. Примером приведения здания 
в соответствие с новыми требованиями 
к оснащению и благоустройству образо-
вательных учреждений является школа 
№ 41. Её бывший выпускник, ныне пред-
седатель совета директоров ОАО “Ново-
липецкий металлургический комбинат” 
Владимир Лисин помог провести ремонт 
фасада, школьных помещений и благоуст-
ройство территории. Подчеркну: призыв 
“Каждой школе вырастить своего оли-
гарха!” не звучал. 

В 2010 году выпускники сдали экзамены 
несколько лучше, чем в прошлом. Средний 
тестовый бал по девяти предметам из 13-ти 
выше областных показателей. 10 новокуз-
нецких выпускников из 39 по области 
получили 100 баллов, 53 человека набрали 
больше 90 баллов, 266 учеников выше 80 
баллов. Но, как следует из  анализа, выло-

женного на сайте комитета образования, 
значительно хуже результаты выпуск-
ников по математике, средний балл ниже 
прошлогоднего на 1,68. “Завалили” этот 
предмет 36 выпускников из 21-й школы 
города. Снизились показатели по срав-
нению с прошлым годом по литературе и 
английскому языку. Слабые знания пока-
зали выпускники вечерних школ.

Результаты ЕГЭ, сводные рейтинги 
школ, о которых немало говорилось на 
педсовете,  сегодня являются ориентиром 
как для КО и Н, так и для общества. 
Относятся к ним педагоги по-разному. “В 
принципе, сейчас вся наша работа в связи 
с поднятием вопроса о качестве образо-
вания отражается в рейтинге. Да и как без 
него родители будут знать, какая школа 
хорошая, а какая плохая? Бывает выпуск 
сильнее, слабее, но средний уровень все 
равно говорит сам за себя” (Л. Е. Ганич-
кина, директор школы № 72). “Результаты 
неоднозначные. В лицеях и гимназиях 
выше, но там есть возможность дополни-
тельных занятий, тем более, что дети в 
те же лицеи и гимназии принимаются не 
все подряд. И, соответственно, у детей и 
родителей высокая мотивация к учению. 
А школы “на выселках”? Там положение 
иное” (Л.Н. Кондратенко, руководитель 
городского методобъединения учителей 
физики). 

Ну есть в этих рейтингах несправед-
ливость! Школы в неравных условиях, а 
равняют их по одной линейке. Спустились 
на одну строчку, поднялись на столько же, 
год на год не приходится. Вот физиологи 
говорят, что нынешние выпускники - это 
дети, рожденные в несладкие 90-е, изна-
чально оказавшиеся в худших условиях, 
потому здоровьем и успехами в учёбе 
отличаться им не с чего. Это будет учи-
тываться? Или то, что старшеклассников 
ныне очень мало, учителя уговаривали тро-
ечников-двоечников прийти в 10-й класс. 
Причём так вели набор обычные школы, в 
гимназии и лицеи даже при этом раскладе 
слабые ученики не пришли. Кстати, в 
докладе председателя КО и Н прозвучали 
цифры, что те 274 двойки, которые в целом 
получили выпускники-2010, были, скажем, 
недоработкой 138 педагогов. Но всем ли эти 
“неуды” ставить в вину? Возможно, неко-
торым учителям надо памятник поставить 
за то, что их выпускники получили всего 
одну-две двойки, а могли гораздо больше. 
Особенно это касается вечерних школ. 

О качестве образования на педсовете 
говорилось очень много. Присутство-
вавшим даже была представлена система 
оценки работы образовательных учреж-
дений. Правда, научный слог мне, непос-
вященной, не дал проникнуться высоким 
смыслом этой системы. Зато слух резануло, 
что докладчик, говоря об образовании, 
легко обошелся без слов “педагог” и “учи-
тель”, а постоянно использовал “персонал”. 
Это заставило возмущенно зашелестеть 
ряды: “Я не персонал! И мои учителя - не 
персонал. Совсем уж в винтики и шпунтики 
превратить хотят!” Да уж, в обезличенной 
лексике экономистов фразе “Личность 
может воспитать только Личность” не 
место. Народ разговорился и потом, когда 
заезжие гости из области стали упрекать 
учителей, получивших гранты за победы 
в конкурсах, в том, что они работают на 
себя, а не на систему образования в целом. 
Мол, отдачи государству от вас, победи-
телей, немного. Получается, что систему 
оплаты труда и поощрений ввели капи-
талистическую, а требования к педагогу 
остались на уровне махрового социализма. 
Если надо, чтобы учитель душу вкладывал 

и пылал желанием выучить “нового чело-
века”, то нельзя вводить систему оплаты, 
требующую скрупулёзного учёта каждого 
успешного телодвижения педагога и уче-
ников, а иначе зубы положишь на полку. 
Намёк на возможное увеличение суммы 
грантов был прокомментирован: “Чтобы 
в погоне за ними мы упали как загнанные 
лошади! Лучше бы оплатили охрану учи-
телям, чтобы они смогли пройти по домам 
вечером и застать родителей, которым на 
детей наплевать!”

На педсовете и его семинарах учи-
телей учили как добиваться, повы-

шать, актуализировать, соответствовать... 
Как сказал директор лицея № 84 В.А. 
Власов: “Каждый педсовет - шаг к новой 
деятельности, а уж тем более в условиях 
модернизации российского образования”. 
Но чем оборачивается эта “гонка” для учи-
телей? Ответ нашелся на семинаре “Пси-
хологическое здоровье педагога”. Интерес-
ного была масса. К примеру, то, что новая 
система оплаты труда (НСОТ), по которой 
образовательные учреждения работают 
уже два года, так и остается тяжким пси-
хологическим грузом, и это мягко сказано. 
Заместитель директора центра психолого-
медико-социального сопровождения “Дар” 
Елена Вержицкая привела некоторые 
цифры из исследования, которое центр 
совместно с Институтом повышения ква-
лификации учителей и по заказу КО и Н 
проводил в течение двух лет. Целью была 
проверка психологической готовности пед-
работников трудиться в условиях НСОТ. 
В работе было 12 учреждений, по два от 
каждого района, тестировалось более 400 
руководителей школ и учителей.  

О своём положительном отношении 
к новой системе оплаты труда (“Это так 
замечательно!”) заявило 94 % директоров и 
завучей. Зато своё категорическое “плохо” 
сказала половина учителей, а ведь уже два 
года прошло с момента введения системы. 
Если говорить об эмоциональном состо-
янии, то тесты показали, что две трети 
административных работников, которые на 
словах (помните, 94 процента!) ратовали 
за введение НСОТ, в реальности работая 
в этих условиях, испытывают лишь нега-
тивные эмоции. Опять перед начальством 
бодримся, а в подушку плачем? У учителей 
результаты и то чуть лучше, но у них ранг, 
ответственность и зарплата пониже. А еще 
исследования выявили высокий уровень 
невротичности наших педагогов (50%!), 
их раздражительность, депрессивность, 
неуравновешенность и, как ни странно, 
полное нежелание добиваться каких-либо 
побед. А ведь эта самая НСОТ во главу угла 
ставит: добился успеха - получи деньги! 
Но учителя не хотят побед, оказывается, 
для них главное, чтобы не ругали! 

В сущности “модернизация образо-
вания” зависит от того, хватит или не 
хватит учителям сил её пережить. Или 
переждать. Психологи говорят, что педа-
гоги нуждаются в помощи, приглашают 
их на консультации, раздают брошюры 
“Как преодолеть стресс”. Но ведь по сути 
они стараются помочь нормальным людям 
адаптироваться к ненормальным условиям 
труда. Учителя часто говорят: “Если бы вы 
знали, как мы загружены! Как много мы 
делаем лишней работы!” Между прочим, 
в длинном перечне определений слова 
“модернизация” ничего не говорится об 
“увеличении нагрузки”, зато чётко ука-
зывается на “сокращение ненужных опе-
раций и высвобождение времени”. Кто бы 
только этим занялся?

Татьяна Эмих.
Александр Бокин (фото).

Быстрее,
выше, сильнее!

В Новокузнецке, как и по всей 
стране, накануне нового учебного 
года состоялся традиционный авгус-
товский педсовет, который у нас рас-
тянулся на три дня. Сначала школы и 
детсады города приняли 300 (!) деле-
гатов со всей области, приехавших 
познакомиться с работой новокуз-
нечан. Потом городская делегация 
посетила областной центр. Завер-
шающим этапом стал собственно 
педсовет под весьма современным 
названием  “Учитель школы XXI века 
как ресурс развития муниципальной 
системы образования”.


